

Loïc Schmid met un terme à sa carrière

Football Homme de parole et de coeur, défenseur de talent, le capitaine du FC Erguël, un club qui a sauvé sa place en 2e ligue inter, tire un trait sur le foot. Famille et profession seront ses priorités.

Raoul Ribeaud

Il avait prévenu son entourage familial et quelques-uns de ses amis: Loïc Schmid disputait, sauf événement miraculeux de dernier moment, l'ultime saison de sa carrière. A Saint-Imier, ceux qui connaissent l'importance du capitaine au sein du FC Erguël, sur le terrain tout autant que dans le vestiaire, rêvaient d'un signe du ciel qui ferait revenir le numéro 6 sur sa décision. Finalement, aucun phénomène surnaturel ne l'a touché. Il disputera samedi, à 32 ans à peine, son dernier match, à la Fin-des-Fourches face au CS Romontois.

Les joueurs qui ont eu la chance d'évoluer à ses côtés vous le diront: Loïc Schmid, c'est la taille patron sur la pelouse. Soit celui qui entraîne ses coéquipiers, qui donne le ton dans l'équipe et sur lequel l'entraîneur peut compter comme courroie de transmission. Du genre «comme on n'en fait presque plus et à qui on peut confier les clés du camion», ainsi qu'on dit dans le milieu. Tenez: cette saison, il a disputé toutes les rencontres du FC Erguël, à l'exception de celle durant laquelle il a été suspendu en raison d'un quatrième carton jaune.

Pas sur un coup de tête

«Je sais que je vais causer du mal et de la déception au sein de l'équipe et du club. Soyez sûr que j'ai passé toute la nuit de mardi à mercredi à ruminer ma décision. J'ai pensé à mon ami Alain Villard, à certains de mes coéquipiers. Mais là, par souci d'honnêteté, je préfère annoncer mon retrait de la compétition au plus vite afin que les dirigeants puissent réagir à mon départ en trouvant un remplaçant qui compensera mon absence.» On le sent ému, le grand «Lolo», comme le surnomment



Samedi, Loïc Schmid (en jaune) disputera son dernier match, à la Fin-des-Fourches.

Jonas Schreck

Je préfère quitter l'équipe sur un exploit, car nous maintenir dans cette division en a été un. Et cela me permet de sortir par la grande porte.

Loïc Schmid
Capitaine du FC Erguël

ses potes. Il n'est pas du genre à passer sur ces contingences-là sans égratignure. Son choix n'a rien d'un coup de tête, d'un énévement brusque ni d'un caca nerveux.

«Si tout se déroule normalement, je deviendrai papa d'une deuxième petite fille au début du mois d'août. Je tiens vraiment à pouvoir me concentrer sur mon rôle de parent et profiter de ma famille. Ajoutez à cela ma profession de responsable informatique dans une entreprise de Dombresson et vous comprendrez qu'il est l'heure de faire un break, car je ne peux plus être partout», explique le défenseur.

Avant de tirer le rideau, ce week-end, il poursuit: «Mon père a été mon premier entraîneur aux Geneveys-sur-Cofrane. Il m'a donné une éducation très stricte. C'est lui qui

m'a formaté pour devenir un leader qui joue avec le coeur et les tripes, toujours au maximum de mes possibilités. Ce fut dur, mais c'était ce qu'il fallait. Aujourd'hui, je me tiens à ce principe: puisque je ne peux plus être à 100% dans tout ce que j'entreprends, je me dois de choisir. En précisant que je n'en ai pas marre du football. Et que je vais laisser ma licence à Saint-Imier au cas où il se produirait un pépin.»

«Je salue les efforts qui sont faits»

Mardi soir, les dirigeants du club, le président Marc Houriet en tête, ont voulu livrer leur vision à plus ou moins long terme quant à ce qu'on ambitionne du côté de «Sainti». Tout particulièrement au niveau des infrastructures. «J'ai entendu les explications du président. Je salue les efforts qui sont faits pour que

le FC Erguël ait des installations dignes de la 2e ligue inter. Mais là, moi je ne peux plus envisager l'avenir sur plusieurs saisons. Ce qu'ils désirent atteindre se fera sans moi. Je ne peux prendre des engagements que je ne saurai tenir. Je préfère quitter l'équipe sur un exploit, car nous maintenir dans cette division en a été un. Et cela me permet de sortir par la grande porte», se réjouit Loïc Schmid.

En tous les cas, ce samedi 17 juin 2023 pourrait bien devenir une date culte à la Fin-des-Fourches. D'abord, on vient de le voir, avec le départ à la retraite d'un joueur pas tout à fait comme les autres. Ensuite parce qu'à la suite de la rencontre face à Romontois se jouera l'ultime match de la saison du FC Erguël II, qui, en cas de victoire contre la réserve du Locle, accéderait à la 2e ligue.

Aux limites du football amateur

Qu'un joueur de la trempe de Loïc Schmid pose les plaques à 32 ans déjà interroge. Qu'il renonce à sa passion pour des questions de surcharge oblige à se demander sérieusement si le football ne court pas à la mort de l'amateurisme.

«Depuis quelque temps, tout va de plus en plus vite à tous les étages du ballon rond», explique Alain Villard, l'entraîneur du FC Erguël. «Partout on recherche l'amélioration, que ce soit au niveau du développement personnel des joueurs ou à celui des infrastructures qui entourent ce sport. Personnellement, cela me va très bien et correspond au

tempérament que j'ai toujours affiché dès que j'ai tâté du ballon. Les difficultés sont faites pour être surmontées et pas évitées. Elles procurent une fierté que je trouve légitime dès qu'on les a maîtrisées. Actuellement, avec l'essor qui est le sien, la 2e ligue inter ne fait plus aucune place à celui qui veut jouer en touriste, ni à celui qui ne cherche que le plaisir.»

«Pas mal de succès» avec Alain Villard

Le capitaine a donc choisi: il ne s'imposera plus trois entraînements hebdomadaires, ni des fins de semaine à «préparer son

match du dimanche». Ce qui attriste Alain Villard: «Pep Guardiola (réd: le coach de Manchester City) a dit que le succès vient avec les bons joueurs. Loïc en est un. Grâce à lui, nous avons connu pas mal de succès ensemble au FC Moutier, puis que nous sommes parvenus à une promotion avec Erguël à l'étage où nous sommes.» Et le technicien d'enchaîner: «En réalité, il y a quelques saisons qu'il se montre indécis. Il m'avait encore averti à Noël. Mais depuis, je pensais qu'il avait retrouvé du plaisir à être le chef de file de la troisième meilleure défense de notre

groupe. Je prends note de son départ avec regret, mais il est hors de question de le retenir contre son gré. Au contraire, nous aurons besoin de joueurs plus que motivés car la saison prochaine ne sera pas facile.»

Garantie pour l'avenir

D'autres joueurs, et pas qu'à «Sainti», sont pris en tenailles entre les obligations dues à un foot de plus en plus pointu et la recherche du simple plaisir autour du ballon. «Le FC Tavan-nes/Tramelan a choisi une ligne claire, il optera pour l'émulation interne et le développement des jeunes issus du mouvement

junior, avec le risque qu'un jour survienne un trou générationnel», relève le coach imérien. «Au FC Erguël, nous avons, pour notre part, les 300 juniors du Team Vallon qui constituent notre garantie pour l'avenir. Hélas, pour l'heure aucun n'est assez mûr pour nous renforcer. C'est la raison pour laquelle notre club doit encore faire le dos rond une ou deux saisons, durant lesquelles nous aurons besoin de joueurs à la fois rodés et volontaires.» Une conclusion en forme de clin d'oeil à l'égard de celui qui va raccrocher, samedi, ses godasses au clou de la nostalgie.

Victimes de trafic d'êtres humains

Football Près de 50 joueurs ont été libérés par la police au Portugal.

Quarante-sept jeunes footballeurs, dont 36 mineurs, ont été secourus par la police portugaise. Un coup de filet a été lancé lundi contre un réseau de trafic d'êtres humains lié à un centre de formation du nord du Portugal.

Les victimes, des hommes originaires de pays d'Afrique, d'Asie et d'Amérique du Sud, ont été placés dans des institutions sous la protection de l'Etat. Deux Portugais et cinq sociétés ont été mis en examen dans le cadre cette opération, baptisée «El Dourado», au cours de laquelle plusieurs passeports et titres de séjours ont été saisis.

Séquestrés dans les locaux d'une académie

D'après les médias locaux, les victimes étaient séquestrées dans les locaux de l'académie de football Bsports, à Riba d'Ave, dans les environs de Vila Nova de Famalicao. Les joueurs devaient témoigner devant un juge avant de regagner leur pays d'origine.

L'une des deux personnes mises en examen a été identifiée par les médias comme étant Mario Costa, un des responsables de l'académie Bsports et président de l'assemblée générale de la ligue de football portugaise, poste duquel il a démissionné mercredi en affirmant n'avoir commis aucune illégalité.

Le recrutement illégal de footballeurs est «inacceptable et choquant», a réagi le secrétaire d'Etat à la Jeunesse et aux sports, Joao Paulo Correia, en assurant que le gouvernement allait «prendre des mesures» pour lutter contre ce type de trafic d'êtres humains. *ats*

«Rester au PSG est ma seule option»

Football Kylian Mbappé s'exprime au sujet de sa lettre envoyée aux dirigeants parisiens.

«Rester au PSG est ma seule option», a réaffirmé Kylian Mbappé. L'attaquant français a refusé de s'étendre sur le bras de fer engagé avec le Paris Saint-Germain et son refus d'aller au-delà de la fin de son contrat en 2024.

«J'ai dit que mon objectif était de continuer. Je ne pensais pas qu'une lettre pouvait offenser quelqu'un», a déclaré le champion du monde 2018 au sujet du courrier envoyé lundi aux dirigeants parisiens pour leur signifier sa décision choix de ne pas activer l'option pour une année supplémentaire.

Kylian Mbappé a aussi été interrogé sur la réaction des dirigeants du PSG, qui se disent désormais prêts à le vendre dès cet été. Le joueur a répondu ne pas avoir été «choqué». *ats*